



26. Januar 2022

Antrag der CDU-Fraktion "Rattenbekämpfung im Stadtteil Poggenhagen unter der Federführung der Verwaltung"

Antrag:

Der Ortsrat Poggenhagen fordert die Verwaltung der Stadt Neustadt am Rübenberge dazu auf, die Federführung bei der Rattenbekämpfung in Poggenhagen zu übernehmen und die „Verordnung über die Rattenbekämpfung im Lande Niedersachsen“ umzusetzen.

Ziel ist es, den Rattenbefall im Ort zu lokalisieren und geeignete Maßnahmen zur Bekämpfung zu ergreifen.

Der Rattenbefall betrifft neben den öffentlichen Bereichen auch private Grundstücke. Daher sind die betroffenen Grundstücksbesitzer durch die Verwaltung über die Rattenproblematik zu unterrichten und fachliche Anweisungen zur Bekämpfung zu erteilen.

Wird in Poggenhagen oder Teilbereichen ein Rattenbestand lokalisiert, der geeignet ist, die Gesundheit der Bevölkerung zu gefährden, so sind umgehend Maßnahmen zur Rattenbekämpfung durch die Verwaltung zu ergreifen, die auch die privaten Grundstücke beinhaltet.

In jedem Fall ist der Erfolg der Maßnahmen zu kontrollieren und es sind Vorbeugemaßnahmen gegen einen neuen Rattenbefall zu treffen.

Begründung:

Ob die Ratten durch die Arbeiten am Kanalnetz in Poggenhagen an die Oberfläche vertrieben wurden oder ob es andere Gründe gibt, warum die Tiere jetzt überall gesichtet werden, können nur Fachleute beurteilen. Aber die Tiere sind auf der Straße, in Gräben, im Gebüsch oder in den Gärten anzutreffen. Als Gesundheitsschutz sind daher Maßnahmen zu ergreifen, um die Ratten zu bekämpfen.

Die Stadt Neustadt hatte bereits im Sommer 2021 im Bereich der Grundschule Poggenhagen und den angrenzenden privaten Grundstücken eine punktuelle Rattenbekämpfung vorgenommen. Leider wurden keine Vorbeugemaßnahmen ergriffen, sodass der Bereich heute wieder befallen ist. In diesem Bereich sowie in anderen betroffenen öffentlichen Bereichen muss daher eine Rattenbekämpfung mit anschließender Erfolgskontrolle stattfinden, um endgültig das Problem zu beseitigen.

Die Tiere sind dort anzutreffen, wo sie Futter und Unterschlupf finden. Dass das eigene Grundstück befallen ist, muss der Besitzer selbst gar nicht merken. Daher muss die Verwaltung grundsätzlich die Besitzer auf die Problematik hinweisen und fachliche Hinweise für die Bekämpfung sowie zu vorbeugenden Maßnahmen geben, damit die Ratten in Poggenhagen nachhaltig bekämpft werden können.